

**Zeitschrift:** Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift  
**Herausgeber:** Pestalozzigesellschaft Zürich  
**Band:** 32 (1928-1929)  
**Heft:** 21

**Artikel:** Ein Lied an Gott  
**Autor:** Schnetzer, Rudolf  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-672008>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

blumenwimmelnd wie der liebe Frühlingstag.  
Nun setzt das Spiel für eine kurze Minute aus.

Und wie ich so vor mich hinsinne, knattert plötzlich ein seltsames Geräusch in meine himmelsnahe Dachstuhleneinsamkeit herein. Kein Zweifel, es muß der Wind sein, der oben um den Hausgiebel pfeift und dabei mutwillig an meiner Hochantenne zupft und zerrt. Und jetzt, noch voll vom Wohlfklang und Glanz des vertönenden Spiels, sehe ich für eine Weile nichts anderes als diese straffgewundene Antennenkrone aus goldschimmerndem Draht vor mir, die da auf unserm Dachfirst so unscheinbar in Dunst und Wind emporragt, und von der man nie recht weiß, ist sie eine Zier oder eine Unzier des Hauses.

Dieser wunderbare goldschimmernde Draht! geht es mir durch den Sinn. Denn nun sehe ich in ihm den Spender all des Ergötzens, das ich eben noch so wollüstig schlürfte und einsog, und mir ist, er müsse noch ordentlich triefen von soviel Klang und seliger Melodie.

Was ist dieser straffgespannte seltsame Draht doch für ein vortrefflicher und schlauer Lauscher! denke ich. Ist er nicht hurtiger im Hören und stärker im Zugreifen, als die tollste Sturmnacht stark im Rütteln und flink im Dahinbrausen ist? Denn noch aus ihrem wildesten Gepfiff und Geheul heraus erhörcht er wie zum Spaß allerlei Gesang und wichtiges Gerede, wie er's gerade braucht. Und er ist feinhöriger als die stillste Stille. Denn er überlistet auch sie, und sie mag noch so stumm und großäugig zwischen Erde und Gestirnen ins graue All hinausstarren, er gewinnt ihr doch immer noch irgend ein Lied, einen Scherz oder ein kurzweiliges Geplauder ab. So ist er.

Und er duldet keine Einschränkung, nicht die kleinste. Wo eine Weite und eine Stimme ist, da lauscht er überall hin, und kein Berg wird ihm je davor sein und kein Meer ihm je sein Tun bereiteln. Da wird er zu dem so unentbehrlichen und gesegneten Zwischenträger zwischen Mensch und Mensch, zwischen Volk und

Volk, zwischen Welt und Welt — dieser großartigste aller Mittler und Zwischenträger, dieser wunderbare goldschimmernde Draht!

Und wie prächtig er sich in dieser weiten, lichten Welt auskennt, er, der doch aus dem Abgrund stammt, aus dem Grubenschacht voll Staub und Nacht und Steingepolter! Denn nicht einmal seine Herkunft sieht man ihm mehr an. Nein. Wie er so auf seinem hohen Posten steht, ist nichts Kleines und Niedriges mehr an ihm; er hat sich vollkommen in seinen Dienst gefunden und fühlt sich stark und sicher auf dieser Höhe. Freilich, er weiß auch, daß es ganze Jahrhunderte und ungezählte Geschlechter sind, die ihm da herausgeholfen haben. Von der verkrampften Faust des Bergmanns bis zum tönenden Apparat des Erfinders war es ein weiter und beschwerlicher Weg, ein Weg durch hundert schwielige Hände und tausend grüblerische Köpfe; und nur so kam es, daß nun hier oben gleichsam der Glanz von den Lorbeeren aller Zeiten um ihn glimmt und schimmert. Und das Wunderbarste: er vergißt nichts von alldem, als ob er sich haargenau darauf besinnen könnte, und dankt es der Menschheit — dadurch, daß er sich frohgemut zu ihrem Knecht und Diener macht und ihr so tausendfältig alles wiedervergilt, was sie zu seiner Erhöhung geopfert und getan hat. Dieser wunderbare goldschimmernde Draht ...

Mittlerweile hat in der meilenfernen Stadt die Musikkapelle mit Wirbel und Schall längst wieder eingesetzt.

Ich rücke mir die schwarzen Hörermuscheln besser aufs Ohr und gebe mir alle Mühe, gesammelt zu sein. Die Musik rinnt mir wieder warm und weichwellig ins Herz; aber noch in den leisensten Klang und in die beinlichste Melodie schlüpft immer wieder ein Ächzen aus der mühseligen Geschichte des wunderbaren Drahtes oder ein Jubilieren aus seinem glorreichen Hausgiebelalstag. Und mir scheint, erst so habe der Klang seinen richtigen Schmelz und erst jetzt die Melodie ihren wahren Glanz.

### Ein Lied an Gott.

In Deinen Händen hab' ich kein Gewicht,  
wenn sie mich wägen, kann ich nicht bestehen,  
in ihnen bin ich leicht wie Nebelwehen,  
das um die Bäume sich zerfließend flieht.

Vor deinem Blicke bin ich ohne Maß,  
wenn er mich misst, vermag ich nichts zu gelten,  
dann bin ich gleich dem an den Weg gesetzten,  
in blässer Herbstlichkeit verwelkten Gras.

Vor deinem Lichte bin ich wie die Nacht,  
in scheue Schaffenhaftigkeit verschlungen,  
doch von Bereitschaft innerlichst durchdrungen,  
ganz aufzugehn in deine Morgenpracht.

Vor dir bin ich wie eine leere Hand,  
die nichts ihr eigen nennt als ihre Falten,  
die aber innigst vor dich hingehalten,  
weil du die Fülle, die sie endlich sand.